

EL ECO DE DAIMIEL

EL PERIÓDICO MAS BARATO DE LA PROVINCIA.

PERIÓDICO POLITICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

EL ÚNICO QUE ES BISEMANAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Pta. cénta.
Un trimestre.....	5
Un semestre.....	10
Un año.....	20
Número suelto.....	0,15

PAGO ADELANTADO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

PLAZA DE SANTA MARÍA, 2, DUP.

Se publica los miércoles y sábados.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias, precios convencionales.
Comunicados, 0,25 la línea.
No se devuelven los originales.
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

PAGO ADELANTADO.

CARTA

DEL

GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.

Por espacio de muchos días ha sido objeto de todas las conversaciones la actitud en que algunos periódicos han supuesto se colocaba la izquierda con respecto al partido gobernante.

Con el fin de disipar los rumores propalados y de fijar una vez más su actitud, nuestro respetable jefe ha dirigido una carta a *El Resumen*. Nunca hemos dado crédito á que fueran ciertas aquellas supuestas transacciones que por la prensa circulaban, tanto más, cuanto que sobre venir desmentidas en *El Resumen*, particulares y autorizadísimos informes, nos confirmaban nuestras seguridades.

La carta de nuestro jefe viene á hacer punto final á toda discusión sobre este particular. Con formas en absoluto con las declaraciones que en ella se consignan, reiteramos de nuevo al ilustre general nuestra incondicional adhesión y omnimoda confianza; y porque en esto no se vea vana palabrería, nuestra conducta desde hoy responderá á aquel criterio, inspirándonos, al criticar los actos de las autoridades fusionistas, en el más amplio espíritu de justicia.

Esto expuesto, pasemos á insertar íntegra la carta, que dice así:

Sr Director de *El Resumen*.

Mi querido amigo: El domingo, al leer *El Progreso* y *El Liberal*, quise escribir algunos renglones para defender á la izquierda liberal de los injustos ataques que en aquellos periódicos vi estampados con asombro, si algo puede ya causar asombro á los que vivimos en la caliginosa atmósfera política formada por algunos órganos de la prensa española.

Una molesta fiebre me impidió la ejecución de mi propósito: acaso no deba sentirlo, pues lo escrito posteriormente por aquellos órganos de una parte de la opinión republicana, y por otros periódicos, y el efecto causado aun entre algunos amigos políticos míos, excitados por los intereses de partidos adversarios, que han explotado errores, invenciones y todo cuanto ha podido convenir á sus fines políticos, me ha hecho comprender que se ha creado una situación cargada de cierta electricidad, que me conviene despejar, y para ello, la calma forzada de estos días de sufrimiento, de los que aún no me encuentro repuesto, tienen á mi espíritu bastante tranquilo y desapasionado para no dejarse llevar de arrebatos, cuando creo que he procedido noble y lealmente. Tranquilo, pues, responderé á la injusticia de los ataques; á los equivocados juicios de amigos y adversarios.

Procuraré ser breve y me limitaré para ello á hacer afirmaciones y rechazar absurdas suposiciones. Pero deseo conste que lo hago sólo en defensa de mi partido; que de mis actos personales, mientras sea diputado de la Nación, en el Parlamento, que pronto inaugurará sus sesiones, responderé á cuantas excitaciones se me hagan en la forma digna que pueden admitirse.

A esos periódicos que un día me elevan hasta las nubes, porque así cumple á sus fines, para dejarme caer al día siguiente en el lodo de sus pasiones, si creen que me separo del camino que les conviene, sólo les diré que esa conducta será para mí una enseñanza que no he de olvidar, y que tal proceder ni en un ápice ha de cambiar mis propósitos, ni mi conducta, ni menos el cumplimiento de mis deberes para con la patria, en la modesta esfera que mi posición me designe. Continúen si quieren su campaña de difamación, que así llegará á su máxima altura la de mi desden; y no olviden que ni los halagos lisonjeros, ni las injustas censuras me harán alterar ni una línea del camino que me impone mi patriotismo, mi honor y mi amor á la libertad.

Basta de preámbulo, Sr. Director, y entremos en materia.

La izquierda liberal, tantas veces muerta á manos de adversarios, de malos amigos y de periódicos, la izquierda tan insignificante, tan dividida, tan menospreciada, resulta de los hechos que tiene por sí sola tal virtualidad, tanta fuerza en la opinión y tal razón de ser en la política española, que cuando menos se piensa en ella, levántase en el campo político tan inmensa algareda por causa de la izquierda, que durante muchos días ocupa y preocupa la atención pública. Que cada cual sea que de ello la consecuencia que su talento le sugiera.

Por mí deduzco una: su firme existencia, su justificación en el campo de la política española.

Aparece la izquierda liberal, allá en tierra extranjera, levantada su bandera por robusto brazo, cuya reciente pérdida lloran todos los liberales y cuya triste recordación vivirá en los pechos patriotas y agradecidos. En aquella bandera se leía: *Restablecimiento de la Constitución de 1869 con la dinastía de D. Alfonso XII y con las reformas que la experiencia hubiera demostrado necesarias.*

En el parlamento, más tarde, se hizo la presentación oficial del partido con su programa; y después, por una serie de transacciones prácticas llegó á limitar sus aspiraciones, pidiendo el ejercicio constante de la soberanía nacional como emanación de todos los poderes, por el sufragio universal, y la revisión de la Constitución vigente, para llevar á ella los principios esenciales democráticos del Código de 1869 en Cortes ordinarias, toda vez que en Cortes ordinarias se había hecho la Constitución que nos rige, sancionada luego por el Rey.

Así vivió la izquierda, con desprendimientos sensibles, la vida azarosa de todos los partidos políticos en España.

En el mes de Junio próximo pasado, después de la notable coalición electoral, se hicieron esfuerzos para una fusión de la izquierda con el partido liberal que dirigía el Sr. Sagasta, y sabido es el resultado de aquellos esfuerzos. La fórmula acordada por los Srs. Alonso Martínez y Montero Ríos, aceptada por elementos importantes de la izquierda, constituyó con los del señor Sagasta el nuevo partido liberal-dinástico que hoy gobierna; quedando con la antigua bandera de la izquierda el Sr. Becerra y yo, que habíamos suscrito para la transacción otro programa ó fórmula, el cual apareció en las columnas de *El Resumen* del día 5 de Junio. Mas tengase en cuenta, que si no ser aceptada nuestra fórmula para la transacción, recibamos el Sr. Becerra y yo nuestra completa libertad para que la izquierda enarbolará, libre de todo compromiso, su programa íntegro, como lo había proclamado en la Asamblea del partido, en su propaganda por las provincias, en la prensa y en todas partes.

Así vivía la izquierda al sobrevenir la inesperada, aunque presentada é infausta muerte del Rey D. Alfonso (Q. E. G. F.); y hubo un momento que en aras de un acendrado patriotismo, ante peligros temidos, con horizontes oscuros, levantándose un nuevo reinado constitucional, representado por una Reina regente joven y dotada de tiernas princesas, depositaría la mayor del derecho del rey menor, si un príncipe posible no lo reivindicara para sí al nacer, por precepto de la misma Constitución; ante tantos problemas de inmensas dificultades, repito, la izquierda pudo y debió, es mi opinión, si á ello hubiera sido excitada, deponer toda aspiración de partido ante el altar de la patria, contribuyendo á la formación del gran partido liberal del nuevo reinado, sin abdicación de principios, pero sin exigir fórmulas ni determinaciones que impidieran en poco ni en mucho la agrupación de todos los liberales y demócratas alrededor de la naciente monarquía, y sin otros compromisos para todos que desenvolver las libertades y los principios democráticos que lealmente cupieran dentro de la monarquía constitucional y parlamentaria.

Aquel momento pasó. El Sr. Sagasta, llamado por la Reina regente, constituyó un ministerio y una situación política, liberal-dinástica, y por este hecho la izquierda renovó su afirmación como partido militante en la reunión de senadores y diputados que tuvo lugar el día 1.º del corriente mes.

¿Qué ha pasado después para el ruido y la algarada de estos últimos días?

La izquierda liberal tenía contraído un compromiso en el Parlamento, ante el país, consignado en los discursos del Sr. Becerra y míos.

Era éste de apoyar al Sr. Sagasta, si llegaba á formar ministerio, en las soluciones políticas que fuera dando á los diversos problemas, siempre que coincidieran con los principios inscritos en la bandera de la izquierda, combatiéndole, si se separaba de estos principios, en combate noble y de adversario leal, como cumple á partidos liberales, aunque distintos en sus aspiraciones.

Pues bien: después del acuerdo del día 1.º el Sr. Sagasta celebró algunas corteses y afectuosas conferencias con el Sr. Becerra y conmigo, como se me asegura lo hizo más tarde con el Sr. Castelar. En ellas no solicitó, ciertamente, el jefe del partido liberal-dinástico, que arrolláramos nuestra bandera; antes por el contrario, deseaba la debida concordia entre partidos afines, el apoyo moral que necesita en momentos harto difíciles todo Gobierno, y sobre esta base no podíamos, sin contradecirnos, y sin faltar á lo que impone el patriotismo negar lo ofrecido solemnemente en el Parlamento, y en ocasión que los horizontes de la política se presentaban más despejados que en la actualidad.

Pero después de aquellas conferencias, la prensa anunció que el dignísimo general Bermúdez Reina, llamado é invitado por el ministro de la Guerra, aceptaba la subsecretaría de aquel ministerio, y sin más anteceden-

tes, sin otros motivos fundados, como no fueran los rumores de cafés ó de plaza pública, los periódicos que lo explotaban todo para sus fines políticos, y en su derecho están (aunque no en el de inventar y suponer lo que es contrario á la verdad), lograron impresionar á una parte de la opinión y lo que es menos explicable, á algunos de mis más susceptibles ó menos previsores amigos políticos, recogiendo el fruto de sus propósitos con la explosión ruidosa de estos últimos días.

¿Qué poca seriedad, Sr. Director! Y hago esta exclamación sin parar mientes en otras noticias é indicaciones para cargos públicos de individuos respetables de la izquierda, que por tener algún sabor á política de Bajo Imperio, caen por sí solas en el vacío del desprecio.

Cuando tuve la honra de desempeñar el ministerio de la Guerra, llamé para ocupar puestos de sus empleos respectivos en el ejército, que no lo considero patrimonio de partido alguno, á generales como los señores marqués de la Habana, Martínez Campos, Quesada, marqués de San Roman y otros; no les pregunté cómo pensaban en política; alguno ó todos, con excesiva delicadeza, me hicieron presentes sus ideas en aquel sentido, y fueron contestados en el acto que no habían sido llamados por mí á nombre del Gobierno en concepto de políticos y que cuando sus deberes militares les autorizaran á obrar por ministerio de la ley como políticos, lo hicieran con la digna y debida independencia, tanto para emitir sus votos como para discutir en el Parlamento con el Gobierno; y aun á alguno le añadí que tendría sumo gusto y mucha honra en discutir con él en el Senado.

De esta manera, y con tales condiciones, confió en nombre del Rey la dirección de la justicia militar en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, al general Martínez Campos; la gubernación superior del ejército, al general Quesada en la presidencia de la Junta consultiva de Guerra; el mando del único ejército entonces organizado, al marqués de la Habana; y se mantuvieron en sus mandos generales de distintas procedencias políticas, á pesar de que alguno, como el general Salamanca, mi amigo, en más de una ocasión me manifestó que podía disponer de la capitana general á cuyo frente se encontraba.

Ahora bien, Sr. Director: quien así procedió, y lamenta y lamentará siempre que no se siguiera después esta conducta, ¿había de aconsejar á un amigo íntimo como es el general Bermúdez, al ser consultado por el ministro para un puesto de absoluta y completa confianza, que una vez salvada su actitud política y los compromisos contraídos para con el ejército, se negara á contribuir á la perfección y mejoramiento de cada uno y de todos los servicios, en una institución que se debe á la patria, y que como dije antes, no puede pertenecer exclusivamente á partido alguno sino á todos? Esto hubiera sido irreflexivo, apasionado, pequeño, poco patriótico y menos digno, y á ello jamás, por nada, ni por nadie, me he de prestar, ni menos aconsejar á persona que estime.

Pensé ser breve: pero he dejado correr el lápiz algo más de lo que quisiera, aunque mucho necesitaría extenderme para responder á tantas injusticias. Considere Vd. que emborrongo estas cuartillas en la cama y van exentas de todo esmero literario (cierto que jamás pretendí de escritor); pero es forzoso terminar, porque la cabeza vá abandonándose y ya no responde á mi voluntad ni á mi deseo.

En resumen: la izquierda liberal, manteniendo sus compromisos, marcha en la política española con su bandera desplegada, en línea paralela con el Gobierno liberal-dinástico, prestándole su apoyo sincero y desinteresado, para que desarrollando los principios liberales y democráticos garantice todos los derechos y mantenga el orden público.

Si se separa de esta línea de conducta, le combatiré con el deseo nobilísimo de hacerle volver al buen camino; y la hostilidad, la oposición, el ataque enérgico, pero jamás injusto ni de obstrucción, estarán en razón directa de las dificultades que el Gobierno oponga á la realización de nuestras reformas, hallándose dispuesta á prestarle su leal y decidido concurso siempre que la libertad peligre, venga el peligro de donde viniere, dando treguas, si preciso fuera, á la defensa de su programa, aunque sin abdicar de él.

Si en este paralelismo de noble y leal ayuda llegamos al Parlamento más ó menos distanciados allí pediremos la aplicación de nuestro programa, como lo pedimos á toda hora y en todas partes, procurando el triunfo de nuestros ideales para el enaltecimiento de la patria, de la libertad y de las instituciones.

Lo que no pienso, á lo que no estoy resuelto, es á hacer ni á aconsejar á mis amigos una política pesimista, de odios, de rencores, ni de personalidades. Á ese terreno jamás iré. Si en mi partido hay quien piense de otra manera, debe empezar por negarme su voto para que le represente; que es preferible mil veces abandonar la jefatura ó la representación de un partido, á ejercerla por la opinión personal y variable de cada individuo. Á esto no me he de prestar ni se prestará persona alguna que

en algo se estime y tenga conciencia de sus deberes.

Deseo para mi patria una política que garantice el ejercicio ordenado de todos los derechos, como lo entiendo y lo ha predicado siempre la izquierda liberal; que lleve a la administración pública en todos sus organismos las reformas que reclama la opinión sensata, y que con mano firme, sin detenerse por exigencias personales que todo lo empujese y esterilicen, prevenga y solucione los problemas sociales que aparentando peligros inminentes, no deben de tener a los partidos que viven en el progreso y para la libertad. Deseo una política internacional, digna y puramente española. Si el conjunto de esta política lo viera practicado en el poder por otro partido que no fuera el en que milito, seguramente que no le faltaría mi franco y decidido apoyo; que antes que hombre de partido, soy patriota liberal y democrata.

Quien haga, pues, aquella política, debe contar con la benevolencia, con el apoyo de la izquierda liberal; esta es mi opinión francamente expuesta. Y si mi partido me negara por ello su concurso, aunque solo me quedara seguiría esta línea invariable de conducta como soldado honrado y como ciudadano español que cree tener conciencia de sus propios actos.

Antes de terminar, Sr. Director, séame permitido llamar la atención de las gentes sensatas sobre la extraña y singular conducta de una parte de la prensa y de los que la hacen coro, al censurar tan agriamente lo que se ofrece al Gobierno liberal por la izquierda, en tanto que parece merecer respeto y consideración la conducta análoga que sigue el incomparable tribuno Sr. Castelar con su partido, que presta, como hacen hasta los conservadores, con tan diversas aspiraciones, benevolencia y apoyo al Gobierno, los unos inspirándose en los altos intereses de la patria; otros en los mismos y en los de la dinastía.

Termino de veras, Sr. Director Me propongo no volver a ocupar *El Resumen* con cuestiones que me sean personales, que estas las trataré con quien quiera en el Parlamento; pero le ruego que abra las columnas del periódico de su digna dirección para que nuestros adversarios y aun nuestros amigos, si lo que no espero ni creo hay entre los últimos alguno o algunos que disientan de esta mi manera de pensar en política, lo manifiesten clara y paladinamente; que es preferible dejar de representar un partido, por la opinión de sus correligionarios, a ver que algunos de ellos unan sus clamores y críticas a los adversarios, con desprestigio de una autoridad sin la cual no pueden existir los partidos políticos serios y que aspiran al Gobierno de su patria.

Queda de V. atento amigo y seguro servidor Q.B.S. M
J. LOPEZ DOMINGUEZ.

ECOS Y RECORTES.

La Sala de lo civil de la Audiencia de Albacete ha confirmado en todas sus partes la sentencia que en 20 de Octubre del año último dictó el Sr. Juez de primera instancia de este partido, D. Natalio Gumiel y Morago, en el pleito de mayor cuantía, seguido entre el Banco de España, y nuestro particular amigo y paisano, D. Antonio Nuñez de Arenas, Agente que fué de dicho establecimiento de crédito para la recaudación de contribuciones en los pueblos de Alhambra, Carrizosa, Fuenllana, Aleubillas, Cózar y otros del partido de Villanueva de los Infantes, sobre abono de 15 591 pesetas 93 céntimos, procedentes del alcance hecho por el Recaudador, don Heriberto Lopez y Lopez de Coca, subalterno del indicado Sr. Nuñez de Arenas, en el mencionado servicio.

Como en dicho fallo se declaraba que no había lugar a exigir semejante cantidad, ni ninguna otra, por tal concepto, a nuestro estimable convecino, damos a este la más cumplida enhorabuena, así como a su Abogado-Defensor, D. Manuel Naranjo, que ha logrado un triunfo más en su carrera forense, y al Juez que ha tenido la legítima satisfacción de que sus resoluciones las haga suyas un Tribunal tan respetable como la Audiencia Territorial del distrito.

Según nuestras noticias, el poderoso establecimiento bancario con quien desde hace más de cuatro años viene sosteniendo contienda judicial, el Sr. Nuñez de Arenas, ha recurrido en casación contra la referida sentencia el Tribunal supremo de justicia, cuyos autorizadísimos Magistrados, es de esperar que con el suyo, hagan irrevocable un fallo que cuenta tales precedentes y que tan justo fué considerado por la opinión.

Mucho nos alegramos de que así suceda, y va daremos cuenta a nuestros favorecedores de la resolución que ponga término a tan ruidoso asunto.

El 17 de los corrientes, se trasladó a la villa de Fuente el Fresno el Sr. Juez de primera instancia de este partido, nuestro estimado y particular amigo, D. Natalio Gumiel, acompañado de los letrados D. Desiderio Carrasco y D. Tomás Fernandez, de los Procuradores, don Antonio Perez y D. Juan Saez y del Escribano D. Candido Polo, con el objeto de practicar la inspección ocular de una pared que D. Elías Manzano ha empezado a levantar entre una huerta suya y otra de D. Marcos Carrasco, y respecto de cuya edificación este último ha promovido contra el primero un interdicto de obra nueva.

Los expedicionarios, después de terminada tan importante diligencia fueron obsequiados por el Alcalde de dicho pueblo, D. José Merino con una cacería en la cual se cobraron buen número de liebres, conejos y perdices.

Hemos recibido los primeros números de *La Batalla. Ataque semanal, político liberal*, que vé la luz pública en Madrid. Periódico festivo, muy bien escrito, en cuya redacción figuran notables escritores y cuyo director es D. Manuel Lopez Calvo. Estableceremos gustosos el cambio a la vez que felicitamos a la redacción donde figura también uno de nuestros redactores literarios, D. José J. Toros, deseamos larga vida a nuestro colega.

A. H. M.
DAIMIEL

Como la apertura de las Cortes se acerca, no es extraño que el plato del día preferido sea el de la constitución de las mesas en ambas cámaras.

Las últimas noticias sobre la materia, y sin perjuicio de las alteraciones que pueda introducir el Sr. Sagasta, previo acuerdo con el Sr. Cánovas, son las siguientes:

Senado Presidente: El general Martínez Campos. Vicepresidentes: Sr. Lasala, marqués de San Carlos marqués de San Roman, Moreno Benitez. Secretarios: condes de Montareo y de la Romera, Sr. de Rubianes y España.

Resumen. La mesa de la anterior legislatura con excepción de los Sres. Martínez Campos y Moreno Benitez.

Congreso Candidatura ministerial Presidente, don Antonio Cánovas. Vicepresidentes, Villanueva de Perales, Juez Sarmiento y dos fusionistas no designados todavía Secretarios, conde de Sallent, Merelles, Martínez (D. Andrés)

Los búsaes presentará n candidatura completa para todos los cargos, siendo posible obtengan un vicepresidente y uno ó dos secretarios.

Suplicamos al nuevo Gobernador Sr. Mesa, tenga á bien reunir la junta provincial de extinción de langosta y ocuparse con preferencia de este asunto pues el tiempo apremia, los terrenos sin roturar muchos y los temores en todos los pueblos justificados.

Nuestro apreciable colega *El Contribuyente*, dice acerca de esto.

«Es preciso castigar a los grandes propietarios que se burlan de la ley, si se quiere que la respeten los más humildes. Toda la vigilancia que se tenga para conseguir la buena inversión de fondos será poca. Hay que desconfiar mucho de los informes que mandan de algunos puntos, y especialmente de Alcudia donde ningún propietario se presta a que roten los terrenos de pastos que tienen infesto.»

La Junta provincial de extinción de langosta debe reunirse por lo menos dos veces al mes. Los vocales que no asistan deben ser sustituidos inmediatamente, sin miramientos y contemplaciones que en ultimo caso redundan en perjuicio de los intereses generales de la provincia.»

A propósito del incidente promovido en palacio por don Enrique de Borbon y del que toda la prensa se ocupa estos días, dice nuestro apreciable colega *El Resumen*.

«El nombre del señor duque de Sevilla sigue de moda. La circunstancia de haber ingresado ayer como detenido en las prisiones militares de San Francisco, contribuyó a que la supuesta escena en Palacio fuera comentada de mil modos, y que cada cual la adornara con los detalles más de su agrado.»

Los amigos del Gobierno, que á raíz del suceso hicieron esfuerzos heroicos á fin de despejarlo de importancia y alcance, ya que no podían ocultarlo, lo han pensado por lo visto mejor, y á coro repiten que es preciso desplegar grande energía.

La noción más elemental de derecho aconseja dejar libre y expedita la acción del tribunal, cuidando á la vez de que en las regiones serenas de la ley no ejerza ni poca ni mucha influencia consideracion alguna de orden político.

No se trata de un delito de esta índole, sino contra la Ordenanza militar, cuyos preceptos tienen obligacion de cumplir cuantos visten el honoroso uniforme de nuestro ejército; y siendo esto así—perdonen nuestra franqueza los amigos del Gobierno,—las energías un tanto tardías de que están haciendo ahora ostentoso alarde, huelgan por completo.»

NOTICIAS GENERALES.

¡36 millones de reales!

Leemos en *El Independiente*, de Ciudad Real: «Son muchas las personas que procedentes de Manzanares y Daimiel llegan á esta capital con objeto de acreditar su parentesco con D. Antonio de Galiana y Bermudez y hacer valer su derecho á la cuantiosa herencia que les corresponde del patronato instituido por dicho señor, y que, según hemos oído, asciende á la enorme suma de treinta y seis millones de reales.»

Como decíamos en el edicto que hemos publicado en el número anterior, el testamento esta hecho en el año 1592, sin que hasta la fecha, hayan disfrutado de tan cuantiosa fortuna sus legítimos dueños.»

Por nuestra parte añadimos que tal vez el número de El Eco de que más ejemplares sueltos se han vendido, ha sido el 29 en que insertábamos el edicto de llamamiento de herederos; ahora van á tener muchos parientes Blas Florenzano y sus hermanas, sestos nietos del difunto Galiana que dejó tan enorme fortuna.

La Compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante establece desde hoy los trenes expresos de Andalucía.

La Compañía del Norte restablecerá desde el día 23 el rápido de Barcelona.

El gobernador civil de Alicante ha solicitado del ministro de la Gobernación el aumento de fuerzas de la Guardia civil, con objeto de proteger la seguridad pública.

Con motivo de la viruela maligna, desarrollada en los pavos el precio de estos ha descendido notablemente en todos los mercados.

Telegramas de Granada, participan que aver se inauguró en aquella provincia el pueblo de Canillas de Aceduno, reconstruido por el P. Teran.

Los terremotos arruinaron 355 casas que han sido reconstruidas unas y reparadas las restantes.

Se han levantado de nueva planta 54 casas que fueron distribuidas por sorteo entre los obreros pobres.

La Comisión del P. Teran, representante de la sociedad de Beneficencia de la Habana, ha terminado con el acto de ayer.

Las honras fúnebres celebradas en Valencia por el alma del Rey D. Alfonso XII, fueron solemnes.

El cardenal arzobispo Sr. Monescillo, ofició de pontifical. La orquesta interpretó admirablemente la misa del maestro Giner.

El canónigo de aquella metropolitana, doctor Rocafull pronunció una elocuente oración fúnebre.

Hasta 50.000 pesetas hemos oído que mandará el Ministro de Fomento, con destino á los trabajos de extinción de langosta.

Dicha suma debe estar en la capital mañana ó pasado.

Por *asfaria*—El conocido comerciante de Carrion de Calatrava D. Caadido Lozano, murió el viernes á consecuencia de haber dejado en la habitación donde estaba un brasero con carbon.

Ha fallecido en Almaden nuestro querido amigo y correligionario D. Cesar Ramos, Procurador de aquella villa y persona muy estimada, por cuantos tuvieron ocasion de frecuentar su amable trato.

Sentimos profundamente tan dolorosa pérdida y nos asociamos al justo dolor que embarga el ánimo de la apreciable familia del infortunado Sr. Ramos.

Dios haya acogido en su seno el alma de nuestro querido amigo.

Mujeres de armas tomar.

En Arenas de S. Juan se promovió días pasados un altercado entre varias mujeres. Una de ellas, que combatía con denuedo contra dos de sus adversarias, se apoderó de una escopeta, apuntó y descargó hiriendo á sus dos contrincantes; á una en el pecho y á otra en la cadera. Los proyectiles eran plomos de los que emplean los cazadores, y aun cuando el tiro fué á la distancia de ocho pasos, parece que las heridas no son graves.

En esta riña hay una circunstancia especial; según informes, la que se apoderó de la escopeta, en una casa vecina, la cargó y no hallando pistones, puso como fulminante en la chimenea del arma, la cabeza de un fósforo.

El Tribunal de oposiciones de Maestros estará presidido por el Catedrático del Instituto Sr. Malaguilla, y el de Maestras por el Director de la Escuela Normal señor Montijano.

Son dos nombramientos acertados: A nuestro particular amigo D. José M. Malaguilla le felicitamos á la vez por haberse confirmado su nombramiento de Director del Instituto provincial. Harto conocidas por todo el claustro de dentro y fuera de la provincia las envidiables condiciones de ilustración, moralidad y honradez del Sr. Malaguilla, excusamos aplaudir su nombramiento, que ha sido acogido con generales muestras de agrado en toda la provincia.

ORIGEN DE LA VIDA

ASPECTO FILOSÓFICO.

III

Entremos en el análisis de la última fase de que es susceptible el problema que sirve de epígrafe á estos renglones, y dilucidémosle no con la elevación de pensamientos que tema de magnitud tanta implica en su desenvolvimiento, no; pues este sería, y con harto dolor de nuestra alma lo decimos, tarea muy superior á nuestras fuerzas; pero sí desarrollémosle con la sencillez y claridad que además de ser peculiares á nuestro modo de ser, sirven de característica á nuestras exposiciones todas: entremos si, repetimos, abordando el problema presentado bajo esta faz, sin prevención, con el ánimo sereno y desprovisto de todo prejuicio, de toda preocupación, y de toda opinion de escuela, aceptando cuanto la razón admita y la experiencia sancione, y desechando ó relegando al olvido cuanto no sufra esta crítica siempre fortalecida, siempre sublimada por su inseparable compañera la fé ilustrada, á la que sirve la primera de exploradora en los principios sintéticos que forman las especulaciones ó revelaciones de la última.

Primariamente oigamos los ecos de la antigüedad en el asunto que debatimos, ecos cuyas reminiscencias resuenan en las hipótesis modernas, y vibran con pertinencia en las palabras y en los oídos de muchos geólogos y filósofos modernos; seguidamente expongamos sumariamente las ideas que predominan en los tiempos actuales sobre el principio de causalidad que dice orden ó entraña relacion con el origen de los seres organizados en nuestro planeta; despues analicémos juiciosamente determinados versículos del Génesis en los que se ponen de relieve los auspicios bajo los cuales apareció la esplendorosa y radiante vida en este nuestro globo, y finalmente, emitamos nuestra inducta y humilde opinion en el apocalíptico problema que venimos desarrollando, todo lo cual lo habremos de exponer en dos concisos artículos.

Mirada la cuestion que se examina, esto es, la aparición de la vida bajo el punto de vista más elevado, ó bajo el metafísico se entiende, vemos dibujarse entre los grandes pensadores, ora naturalistas, ora filósofos, ya químicos distinguidos, ora Doctores de la Iglesia, disparidad de criterios que dificultan y oscurecen la solución á problema tan curioso y trascendental: bien es verdad que toda esta diversidad de opiniones, tanto antiguas

como modernas vienen a vaciarse ó condensarse en estas interesantes asociaciones: 1.ª la *generación espontánea* es, según nos es, la causa eficiente de la producción de los seres, y como *evolutiva*, no existe fuerza alguna vital que sea peculiar á los organismos, é independiente, por tanto, de las fuerzas llamadas *físico-químicas*; 2.ª en concepto de otros, la *generación espontánea* no tiene la esfera de acción ni la eficacia que los anteriores la suponen, reservando tales atributos á la *generación normal*, la cual implica transmisión de fuerzas orgánicas de padres á hijos, y sanciona á su vez el proverbial concepto de que lo semejante engendra lo semejante.

Principiamos, pues, con la exposición de ideas que fortifican una ú otra de las anteriores afirmaciones, y antes que todo oigamos á Lucrecio, distinguido corifeo del *materialismo* antiguo, quien en el libro V de su inmortal poema *De natura rerum*, se expresa de esta manera con relación al asunto que bosquejamos. «Así como el pajarillo se reviste al nacer de plumas ó de sedoso plumón, así la tierra reciente rodeó su curva superficie de yerbas blandas y de flexibles arbustos. Muy luego produjo las especies animadas combinaciones é innumerables variedades: la tierra produjo sus habitantes, porque ellos no han descendido de los cielos ni salido de los amargos abismos.»

Por un justo reconocimiento se le otorgó el sobrenombre de madre: todo lo que respira fué concebido en su seno, y si aun vemos algunos seres vivientes nacer de su limo, cuando hinchado por la lluvia fermenta á los rayos del día, ¿hay que admirarse de que seres más robustos y más numerosos saliesen de sus entrañas cuando la tierra y la esencia etérea hervían aun en el furo de la juventud?»

Como fácilmente se comprende, en el periodo que acabamos de reproducir, palpita ostensiblemente la *generación espontánea* tomada en su acepción más pura y más genuina, de cuya opinión también participaba, como lo vemos á vez, el fundador de una escuela filosófica instituida en la antigüedad con el nombre de *epicúrea*.

Su fundador, llamado Epicuro, profesaba en filosofía, como sabido es de todos, ideas bastante materialistas, y doctrinas vivificadas por el más exultado sensualismo, así es que al enterarse cualquiera de la concepción que aquel filósofo tenía de la formación del Universo, y de su adorno más brillante la esplendorosa vida, no extrañaría ver eliminada en toda su teoría á la *causa causaram* ó á la causa soberana que imprimió movimiento y vida á la máquina del mundo al que conserva y alienta con su divina palabra y con su sensible y bienhechora Providencia.

Tanto el sistema cosmogónico del filósofo citado, como la hipótesis que éste abrigaba sobre el nacimiento de los animales, véanse refundidos y extractados en los siguientes párrafos «El universo se compone de un número infinito de átomos, cuyo encuentro fortuito ha formado todos los cuerpos. Los átomos, á fuerza de recorrer rápidamente y al acaso la inmensidad, se encontraron, se acercaron, reunieron y combinaron. De ahí esas masas todavía informes é inorgánicas, pero ya notables por esta su composición»

A la larga estas partes diferentes de peso, se encontraron arrastradas en direcciones ó con celeridades diferentes. Las unas cayeron poco á poco; las otras, por el contrario, se elevaron. Una vez que el agua existió, dirigió á causa de su fluidez á los sitios más bajos, á las cavidades más propias para contenerla, y algunas veces preparó ella misma las localidades que que debían recibir. Las piedras, los metales y los minerales en general se produjeron en el interior de la masa terrestre, según las diversas especies de átomos ó de gérmenes que contenía en su seno, cuando fué constituida tierra por la separación de la atmósfera y del cielo. Es creíble que la tierra conteniendo gérmenes recientes propios para la generación, produjese fuera de su seno especies de burbujas huecas de forma análoga á úteros, y que estas burbujas, llegadas á madurez, reventaran como era necesario y dieran á luz pequeños animales.

Hinchóse entonces la tierra con humores semejantes á la leche, y los recién nacidos vivieron con ayuda de este alimento. Los hombres, dice Epicuro, no han nacido de otro modo. Vesículas pequeñas, especies de úteros pegados á la tierra por medio de raíces, engrosaron heridos por los rayos ardientes del sol, dieron salida á frágiles niños, y sostuvieron su vida naciente con ayuda del líquido lacteo que la naturaleza habrá elaborado en ellos. Los primeros hombres son el tronco de la especie humana, la que después se propagó por las vías empleadas hoy.»

Consultemos también los escritos, es decir, lo que pudiéramos llamar la *crema* de ellos en el orden que nos incumbe, de un esclarecido ingenio de la antigüedad que vivió tres siglos antes de la era cristiana; del filósofo de Estagira á quien las ciencias deben su división y las ideas su clasificación; del llamado *principio* de la escuela *peripatética* inventor de las reglas del silogismo, y primer investigador de la naturaleza y facultades de nuestra alma; del gran Aristóteles, en una palabra, en quienes los primeros principios de la esencia de las ciencias, ó de la llamada *Metafísica*, encuentra en él su fundador más profundo, y su defensor más elocuente: consultemos, repetimos, los expresivos periodos que el insigne pensador consagra, en su tratado *De la génesis* de los animales, trabajo el más antiguo que se conoce sobre el desarrollo embriológico de los animales, y sobre su generación y de sus conceptos veremos surgir categóricamente, la filiación de sus ideas á la *generación espontánea*.

Este célebre y metódico filósofo para quien la virtud consistía en la moderación y en la cultura del entendimiento, concibió la *ontogénesis* de ciertos seres en los siguientes términos «La oruga sale de una gota de rocío que se deposita en los primeros días de primavera y que condensada por el sol, se reduce al tamaño de un grano de mijo. Elaborada de esta manera, la gota de rocío se convierte, prolongándose, en gusanillo que en tres días se hace oruga, la cual endurecida por la sequedad, se abre su capullo, y sale de él un animal alado que se llama *ninfa*. Los insectos, continua diciendo tan famoso filósofo-naturalista, se forman en las hojas verdes, como

los piojos provienen de la carne, y los peces del sedimento de las aguas»

El poeta griego Plutarco, renombrado moralista y crítico de la antigüedad, que vivió en el siglo primero de la era cristiana, profesó con fé ciega y convicción profunda la *generación espontánea* en lo que atañe al origen de la vida de los seres organizados; para convencerse de ello, no hay más que enterarse de su obra titulada «*Cuestiones de sobre mesa*» para concluir que en tal cuestión, el filósofo citado no discrepaba de las opiniones de sus predecesores.

Uno de los párrafos de la obra mencionada que tal consecuencia sugiere, de donde se desprende la calificación que hemos dado á las ideas naturalistas que al renombrado Plutarco distinguido, tiene esta expresión. «Puede creerse que la primera producción viene de la tierra, y que ella ha sido la consecuencia de la prociudad que tiene de producir por sí misma sin haber tenido necesidad de los órganos y de los vasos que la naturaleza ha imaginado después para suplir la debilidad de los seres generados»

Terminemos esta reseña retrospectiva imbuida toda ella, como se vé, por la más unívoca expresión de la *generación espontánea* predominante en la antigüedad, con la exposición de un pasaje de las *Geórgicas* (1) libro IV página 555, en donde un genio inmortal, el gran Virgilio condensa en pocas líneas la creencia general que sus coetáneos abrigaban sobre la producción de los seres vivos, no por seres de su misma naturaleza, como la *generación normal* enseña, sino por seres de distinta sometidos convenientemente á ciertas circunstancias.

El gran poeta á quien nos referiremos, sublime en sus concepciones, inimitable en sus cantos poéticos, llenos todos ellos de sonoridad y admirable ritmo, y contenido rano del misterioso Nazareno, piensa, valiéndose de un personaje ficticio, de Aristeo, que las abejas nacen de la carne en putrefacción.

El pastor Aristeo, personaje que interviene en las narraciones de las *Geórgicas*, había perdido sus queridas abejas, invoca con tal motivo á su divina madre, aprende á formar nuevas e imenas inmolando novillos y acontece que entonces de pronto contemplaron sus ojos indelible maravilla: en todas aquellas entrañas corrompidas, en lo interior de todas aquellas reses muertas, *cumban innumerables abejas*, hervían en las rotas costillas, y se remontaban por el aire formando inmensas nubes; luego van á posarse en la copa de un árbol, y se suspenden como racimos de las flexibles ramas»

(Se concluirá)

MANUEL ALAYREZ.

Hellín Diciembre de 1885.

BIBLIOGRAFIA (2)

ALMANAQUE DE EL ESPEJO NACIONAL. Bajo este título hemos recibido un interesante libro de más de 50 páginas de lectura, en prosa y verso, confeccionado por D. Manuel Lopez Calvo, con la colaboración de distinguidos escritores. Entre sus artículos literarios, hay uno «El Tímo» original de nuestro redactor literario D. J. Joaquín Torres, que publicaremos más adelante.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de este precioso Almanaque, pues por lo ameno de su lectura y variedad de su contenido será seguramente solicitado con avidéz.

Véase el precio de una peseta, en casa de sus autores, calle de Los Caños=3=3.=Madrid y en las principales librerías, á las que, así como á los correspondientes, se les hace el 25 por 100 de rebaja.

Memoria sobre medidas adoptadas en el cólera de 1885. En este importante trabajo, se da cuenta detallada de cuantas medidas se adoptaron en Ciudad-Real en la reciente epidemia. Viene suscrita por los Sres. D. José Mulleras, D. José Ruiz de Leon y D. Juan Jaba que tan valiosos servicios prestaron á nuestra capital en las

tristes circunstancias de la epidemia cólerica.

Album Infantil por M. Osorio y Bernard.

Segunda edición. El nombre de su autor, bien conocido y justamente reputado, es suficiente garantía para los que antes de hojear un libro miran la firma del que lo suscribe. Como de esta obra ya se ocupó toda la prensa al aparecer la primera edición, diremos solamente que en esta segunda se publican los juicios críticos que mereció á escritores tan distinguidos como Fernandez Bremon, Sanchez Perez y otros. Por nuestra parte después de hacer resaltar el indiscutible mérito que encierra la obra dedicada á esos *hombres pequeños* como llama el autor a los niños, pues está escrita con gran maestría y llena de sencillez y dulzura á la vez que de sana moral representando todos los argumentos con hercosos grabados, no hallamos medio más racional de mostrar la bondad de los trabajos que contiene, que insertar en nuestro periódico algunas de sus bellísimas composiciones (en el número de hoy ven la luz pública dos de ellas, a las que remitimos gustosos á nuestros lectores.

Para adquirir un ejemplar del *Album Infantil* basta enviar seis reales en sellos á su autor, D. Manuel Osorio, Meson de paredes, 9 principal, Madrid, quien hará rebajas de consideración á los Sres. Directores de Colegios y Librerías que hagan pedidos de alguna entidad.

(1) Traducida en prosa por D. E. de Ochoa.

(2) En esta sección de nuestro periódico, damos noticia de las obras que se nos envían y publicamos juicio crítico de aquellas de las que recibimos dos ejemplares.

VARIED DES.

LA PREGUNTA ETERNA.

Compró un juguete precioso
Un señor muy ayaient
Para obsequiar en su santo
A su travieso niño.
Este el juguete llamado,
Ondévale muy atento,
Y á su abuelo le preguntó:
—Dí, ¿cómo se rompe esto?

M. OSORIO Y BERNARD.

EL GLOBO.

Quitar queriendo en vano
El dolor que la devora,
Marcha una bella señora
Con un niño de la mano;
Y muestra en el triste luto
De su severo vestido,
Que algun otro ser querido
Pagó á la muerte tributo.
Grave va el niño y tranquilo
Mientras á otros vé jugando,
Un azul globo llevando
Pendiente de sutil hilo
—Mamá—de pronto exclamó,—
¿Por qué lloras sin consuelo?
¿No dices que está en el cielo
La niña que se murió?
—¡Ah! sí, el Señor compasivo
La llevó pronto á su lado.—
Si niño quedó callado,
Pero siguió pensativo,
Y tras un momento breve
Cortó el hilo sin dudar
Y al globo dejó volar
Á impulsos del viento leve.
—¿Qué has hecho?

Y el muchachuelo
A decir se precipita:
—¡Mandárselo á mi hermanita
Para que juegue en el cielo!

M. OSORIO Y BERNARD.

BOLETIN RELIGIOSO.

Día 23, miércoles.—Santa Victoria, virgen y martir.
Día 24, jueves.—San Gregorio
Día 25, viernes.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

CORRESPONDENCIA DE «EL ECO DE DAIMIEL.»

Todos los pagos que se hacen por los señores suscritores, se consignan sin falta en esta sección. Deben, pues, estos reclamar prontamente á fin de evitar perjuicios, si no ven consignados los pagos que verifiquen.
Fuente el Fresno.—M. I.—Recibida su atenta y 25 pesetas de las suscripciones de esa.
Ciudad-Real.—P. P.—Recibidas 183 pesetas de las suscripciones de esa. Conformes con los extremos de la buya

MERCADOS

Daimiel.—Los precios corrientes en este mercado, son los que á continuación expresamos:
Candeal, á 12.25 pesetas fanega.—Trigo, á 10.50 idem id.—Géjar, á 11.50 id. id.—Centeno, á 8.50 id. id.—Cebada, á 6.25 id. id.—Panizo, á 9.50 id. id.—Añía, á 26 id. id.—Vino, á 5.25 id. arroba.—Aguardiente, á 10.50 id. id.—Aceite, á 9 id. id.—Patatas, á 75 céntimos id.
Valdepeñas.—Vino tinto, á 6.75 id. arroba—blanco nuevo, á 6 id. id.—Aguardiente, de 10 á 20 idem id.—Candeal, de 13.50 pesetas fanega—ebada, á 7 id. id.
Almodóvar.—Precios sobre wagon en Puertollano; Candeal, á 12.25 pesetas fanega—Cebada, á 8 idem id.—Centeno, á 9.50 id. id.—Garbanzos, á 40 id. id.—Vino, á 4.50 id. cántaro.—Aguardiente, á 13.50 id. id.—Vinagre, á 4.50 id. id.—Aceite á 10 id. arroba.—Queso, á 25 id. id.—Patatas, á 1 id. id.—Harina de primera, á 4.50 id. id.—Paja, á 75 céntimos id.—Lana, á 16 pesetas id.—Carbon vegetal, á 1 id. id.—Idem mineral, á 15 id. tonelada.—Cerdos en pjé, á 10 id. arroba.

REGALO Á LOS LECTORES DE «EL ECO DE DAIMIEL.»

Todo el que remita este anuncio á los almacenes de género de punto y ropa blanca titulados *El Progreso Mercantil*, 8, Espoz y Mina, 8, Madrid, será obsequiado con un billete para la rifa del precioso juguete mecánico, expuesto en sus escaparates, cuyo valor es de 250 pesetas; se sortea con la lotería de Navidad.
Dirigirse con un sello para contestar á Francisco L. Parajua, Director de los Almacenes.

Imprenta de El Eco de Daimiel.

Plaza de Santa Maria, 2, dup.

A. H. M.
DAIMIEL

IMPRESA
DE
EL ECO DE DAIMIEL

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, y especialmente circulares, estados, prospectos, membretes, recibos, talonarios, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

Para toda clase de trabajos dirigirse al Administrador de EL ECO, indicando el domicilio de las personas que los encarguen, y les serán estos remitidos con la mayor puntualidad.

PLAZA DE SANTA MARIA, NUM. 2. DUP.

GRAN TALLER DE MARMOLES
DE
RAMON SANTIAGO

9, ARCOS, 9—CIUDAD-REAL

En este conocido y acreditado establecimiento se construyen, á precios módicos, toda clase de lápidas, panteones, sarcófagos y mausoleos, con arreglo á los últimos adelantos y á los más reputados modelos.

Existen en este taller, siempre, ya hechos, gran número de tableros para toda clase de muebles, chimeneas y demás trabajos en mármol y piedra.

Omitimos bombos y ofrecimientos, pues todos nuestros parroquianos tienen por demás sabido la formalidad y crédito de esta casa en los treinta años que lleva establecida en esta provincia y en la de Toledo

TALLER SUCURSAL EN URDA

HIGINIO AGUSTIN PEÑUELA
CRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID
DENTISTA

DE LA
BENEFICENCIA PROVINCIAL Y MUNICIPAL DE CIUDAD-REAL

CALATRAVA, 5—CIUDAD-REAL

Especialista en la curación de las enfermedades de la boca, por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, orificaciones, empastes, arreglo de dientes desviados y extracción de dientes, muelas y raigones, sin ninguna clase de riesgo.

Colocación de dientes y dentaduras artificiales, que sirven para hablar y masticar y no producen ninguna molestia en la boca.

Se garantizan por su belleza y duración.

HORAS DE OPERACIONES Y CONSULTAS:
de nueve de la mañana á seis de la tarde.

TOS, ASMA, COQUELUCHE
SE CURA CON EL
JARABE PECTORAL ARCÁNGEL

Al anunciar mi Jarabe Pectoral, no lo hago con el fin de introducir un nuevo calmante de la Tos, sino como un remedio curativo de la misma. No contiene opio ni narcótico alguno.

De venta en todas las buenas farmacias: en Valdepeñas, en la del Dr. Caro-Paton; en Manzanares, en la del Sr. Calero, y para los pedidos el por mayor, en la de Arcángel, calle de Zapateros, núm. 4—Albacete.

PRECIO: 2 PESETAS FRASCO

LA CORDOBESA
PLATERIA DE CONTRERAS

Calle de la Feria, núm. 6. Ciudad-Real

Al trasladarse este establecimiento á la calle de la Feria, núm. 6, su dueño ha traído un lujoso y variado surtido de alhajas de todas clases y del mejor gusto, al alcance de todas las fortunas.

Como ántes, se siguen haciendo toda clase de composuras con equidad y prontitud.

FERIA, 6, CIUDAD-REAL

COMPANIA COLONIAL
FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICA DE CHOCOLATE Á VAPOR

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

VEINTIDOS RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN EL REINO PREMIADA EN LA EXPOSICION DE PARIS
con dos medallas

CHOCOLATES || SOPAS COLONIALES
GRAN MEDALLA DE ORO || MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS
LOS UNICOS PREMIOS
EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELPHIA

Gran surtido de thés selectos

PASTILLAS NAPOLETANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE
dulces y cajas finas de Paris

DEPÓSITO GENERAL, calle Mayor, 18 y 20. } MADRID
SUCURSAL, Montero, 8. }

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTHERPÉTICA, ANT. ESCROFULOSA,
ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, menenterio liagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones.

EL ECO DE DAIMIEL
PERIODICO BISEMANAL

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de Santa María, 2, dup.

PRECIOS DE SUSCRICION:

	Pesetas
Un trimestre..	3
Un semestre..	6
Un año..	10
Número suelto..	> 15

CONDICIONES DE PUBLICACION

ANUNCIOS: por una vez 0,10 pesetas la línea; por varias, precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

MAZAPAN DE TOLEDO.

Como en años anteriores, se ha recibido un abundante surtido de este esquisito dulce, en el establecimiento de D. Manuel Toledo, Tiendas, núm. 3, Daimiel.

GRAN DEPÓSITO DE HARINAS

LORENZO PEDRERO

Calle Nueva, núm. 15.

Harina de primera, 19'50 reales.
Idem de segunda, 17'50 id.

GUIA DEL VINICULTOR
ó sea
DATOS Y CONSEJOS PRÁCTICOS

PARA LA
ECONÓMICA Y PERFECTA ELABORACION DE LOS VINOS
por
FEDERICO BENESSAT.

Se halla de venta esta interesante obra en la Administración de este periódico, al precio de 2 pesetas.

DR. FISAC

OFICINA DE FARMACIA
Y LABORATORIO QUÍMICO

Bajo la inmediata dirección del
Dr. Fisac se hacen toda clase de análisis.



Se reciben anuncios para funerales y aniversarios en la Administración de este periódico.

SE VENDE

una bonita tartana con arreos; puede tratarse de ella en Villarrubia de los Ojos, con Francisco Perez.

CAMPOS ELISEOS DE LÉRIDA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA

CULTIVOS ESPECIALES EN GRANDE ESCALA PARA LA EXPORTACION

SE REMITE EL CATÁLOGO DE ESTE AÑO, FRANCO POR EL CORREO, A QUIEN LO DESEE

Corresponsal en esta localidad, D. Telesforo Gomez.

A. H. M.
DAIMIEL